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https://www.100test.com/kao_ti2020/176/2021_2022__E7_8E_8B_

E6_97_AD__E5_8F_A3_c8_176870.htm 网友：您认为普遍影响

中国考生发挥的问题是什么？如何避免？ 王旭：我们的教育

让我们感到考试是不与人为善的，考官把你逼到一个墙角，

直到你哑口无言，似乎这才是口试。影响发挥的问题主要是

相当多的同学说话时不自主，怎么看怎么像刻意准备过的，

全都是这样的句子：谈北京时，.....with the social and economic

development, the city....你平常向别人介绍北京时，如果这样说

话，会很可笑的。去尝试不用作文的句子构造，多体会日常

交流的口头表达。另外一个问题是大家普遍习惯说话空洞，

比如：I dont like living in Beijing because it is expensive living here.

至于怎么贵，最好能举下例，举例子能把交流搞的很交融，

让听者觉得说者不空洞，言之有物。我总鼓励学生把for

example挂在嘴边，一旦觉得话说大了，尽是结论性的话，不

妨举个例子。 网友：如果口语希望考到7分以上，应该注意

哪些问题，感觉和老外交流总是不能谈得很深入。 王旭：7

分的人要看语感，说话要有smooth的感觉，不是靠注重某些

所谓技术环节能达到的。基本功的问题，包括语言天赋，都

起重要作用。所谓不能谈的很深入，应该说你的愿望很值得

欣赏，但毕竟是个十五分钟以内的语言测试，不是seminar,把

一个问题掰开谈透并不现实，也不是测试的目的。 网友：雅

思口试6分是个什么样的概念？我曾经看过一个口语模拟，感

觉那人水平还行，可是老师只给了4分。 王旭：我见过大家

公认能得7分的人得了5分，6分的人得了4分，而真正的4分水



平是这人掉到水里，还得想半天才能喊出Help!显然给的分数

不够客观，但也反应了考官的一种心态:惩罚那些把口试准备

的很变态的人。5分和6分之间，就我的感觉，没有什么明显

的语言功夫的区别，大家都说比较中式的英语，但6分的人看

的比较开，说话比较自主，不假，让人能很愿意忘记他英文

的局限。有同学考完后回忆，原话是：Everyting is under

control.因为他准备的内容都考了，可是口试只得了4分。这是

他发给我们的信，原信可以在北语雅思的网站上查到。 网友

：考雅思口语，考官问"为什么要考雅思"，怎么回答比较好

？ 王旭：很简单，按自己的实际情况答吧，留学，工作，移

民，父母逼的，想考考试试自己的英语水平，不一而足。劝

大家不要有经常能出彩的感觉，象考试的第一部分，我的理

解，谈谈家常而已。 网友：王老师您好，我平时想多找机会

练口语，可是我和比较熟或比较亲近的人总是说不出来，浪

费了很多学习的机会，您说我该怎么克服这个障碍呢？ 王旭

：找不是亲人的人说。自己跟自己说。 网友：语法的不精准

会不会很影响口语成绩，你知道在脱口而出的时候很多人是

不会很注意语法的正确与否的！ 王旭：语法太不精确会影响

，但6分是有可能的。你说的脱口而出是真正的好状态。别把

语法想的那么复杂，书面语的虚拟语态，我在日常对话中从

没听到外国人说过。 网友：王老师,请问您的emmail地址有

吗?以后可以与您联系.谢谢! 王旭：bjlwy@public3.bta.net.cn 网

友：王老师：我在3号的模考中对您印象很深！在那次模考的

口语考试中，我总觉得那个老外好像很不耐烦的样子，脸上

毫无表情，让我很紧张。我想知道在真正的考试中，考官也

会这么严肃么？ 王旭：因人而异，别怨天尤人。不管态度温



和与否，他们的professionalism 总体上令人放心。也就是说一

个笑容可掬的考官和一个严肃死板的考官，打出的最终分数

应该是一样的。 网友：王老师，我想问一下 ，我现在的情况

是跟外教沟通没有很大的问题，可是我总是感觉在我的语言

中有很多的语法错误，我该怎么解决呢？ 王旭：总考虑语法

，在肚子里面把句子转圆在说出来正确是正确了，但是这不

是有效的交流，请顺便参考对5094网友的回答。 网友：为发

挥自己的长项，适当转移话题，会影响评分吗？ 王旭：别做

过了。记住：控制考试的不是你。 网友：王老师，寒假有您

的口课吗？ 王旭：寒假中北京语言大学雅思培训中心有一期

班，详细信息可以登录http://www.blcu.edu.cn找雅思培训栏目

查看，口语是我和一个英国外教共同讲授。 100test：由于时

间关系，今天的访谈到此结束，非常感谢王老师的精彩回答

，谢谢各位网友的参与，再见。王旭：谢谢大家的问题，网

友的有些问题是很有针对性的，我很高兴能和大家分享我的

看法。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


